



「今日が楽しく明日が待たれる学校」



船はてて^{のほ}上れる国は満天の星くづ^{まんてん}のなかに山匂ひ立つ 牧水

牧水が大学4年の夏休みに県南を訪れた時に油津で歌った作です。細島港から船に乗り、油津港に着いた時はもう夜だったのでしょ。満天の星や美しい山々、初めて訪れた県南の地の感動が伝わる美しい場面の歌です。

「命」を大切に、「命」を輝かせる夏に！

今年は、例年より短い夏休み(8/8~8/23)になります。期間に長短はあっても、お盆をはさんでまとまった休みがあるのは伝統文化や四季のある日本の生活にメリハリが生まれ、身も心もリフレッシュできるように思います。

コロナ渦の夏だけに、家族と過ごす時間を大切にしながら、水難事故や交通事故などに遭わないように「命」を大切に生活した生活を心がけ、自分で決めた目標に向かって努力する、「命」を輝かせる夏を意識してほしいと思います。



ドラえもののひみつの道具が現実！

日本が世界に誇れるキャラクターNo.1のドラえもんを知らない人は、いないでしょう。しかし、「ドラえもののひみつの道具”ほんやくコンニャク”を知っている人はどれくらいいるのでしょうか。”ほんやくコンニャク”は、1976年に登場したひみつの道具で、食べるとどんな言語にも通じるようになるという優れものです。当時、中学生だった私にとって、早口言葉のような名前のこの夢の道具がとても魅力的に映ったことを思い出します。

モスクワの日本人学校で働く友だちを訪ねてロシアを旅した今年の夏、「ほんやくコンニャク」を使う機会がありました。現地のタクシードライバーと話したり、ホテルでチェックインをしたり、ショーケースに並んだピロシキ(パン)の表示を見て注文したりと、いろいろな場面で活用することができました。私が使った「ほんやくコンニャク」は、実はスマートフォンにダウンロードした翻訳アプリです。100以上の言語に対応し、その場で他言語に音声翻訳したり、カメラ機能で読み取って翻訳したりする機能があり、44年前にイメージしていた「ほんやくコンニャク」そのものでした。私が自信をもって使えたロシア語は、「スパシーバ(ありがとう)」のみでしたが、アプリがロシアの旅を有意義なものにしたことは言うまでもありません。



Society 5.0といわれるAI等と共存していく社会は、既に始まっており、コロナ渦で加速しているのを実感します。現に日南市でも、国のGIGAスクール構想によって、全ての児童生徒のために、1人1台の学習者用PCと高速ネットワーク環境などを整備する5年間の計画が進められています。その目的は、子どもたち一人一人の個性に合わせた教育の実現です。

本校では、昨年度から読解力を高める授業実践に全職員で取り組んでいます。お互いの授業を参観したり、生徒がわくわくするような学習課題の設定や話し合い活動、ICTの活用等を行ったりして、「わかる・できる」を実感できる授業づくりにつなげています。Society 5.0において求められている基礎的読解力、数学的思考力などの基盤的な学力や情報活用能力のすべての生徒の習得が、新たな社会を牽引する人材育成のために必要とされていることを踏まえた実践でもあります。



将来、ドラえもののひみつの道具を創り出すような人材やのび太くんのように道具を使いこなし、様々な分野で展開できる人材が油津中学校からもたくさん出てくることと思います。それゆえに、知・徳・体のバランスの取れた教育活動の重要性を一層強く感じます。

宮崎県中学校総合体育会(県中学校特別スポーツ大会) 開催

8月1日・2日に、県中学校総合体育大会が行われました。様々な感染予防対策を取り、保護者の方々の協力もいただきながら、全競技を予定どおり実施することができました。

大変嬉しいことに、3年生の成長ぶりが際立っていたという高い評価を多くの方からいただきました。3年生のがんばりをしっかり支えた1・2年生の存在も大きかったと思います。

勝負に勝ち負けはつきもの。経験を次に生かすことが大事です。結果は次のとおりです。

野球部 (1日) 対東郷 14-0 (2日) 対吾田 2-5 **ベスト4**

サッカー部 (1日) 対吾田 1-1 (延長 1-4) (2日) 対南郷 8-0 **3位**

男子バスケットボール部 (1日) 対飫肥 37-89 対南郷 47-83

女子バスケットボール部 (1日) 対吾田 47-30 対南郷 49-31

(2日) 対飫肥 39-76 **準優勝**

男子テニス部 (1日) 対飫肥 2-1 対吾田 0-2

(2日) 個人戦 全ペア初戦敗退

女子テニス部 (1日) 対串間 0-3

(2日) 個人戦 山田・吉田ペア **ベスト8** 他ペア2回戦までで敗退



油津小学校と桜ヶ丘小学校で出前授業を行いました！

油津小学校(7/16)と桜ヶ丘小学校(7/29)で、本校の矢野教諭が小学校6年生を対象とした出前授業を行いました。コミュニケーションを豊かにするために、あいさつや言葉づかい、表情の大切さなどについて具体例を示しながら、中学生になるために必要な心構えを話しました。2校の6年生の真剣な眼差しや姿勢、聞く態度がとてもすばらしく、8か月後の入学がとても楽しみになりました。

今後も2つの小学校との連携を図っていく予定です。



日南地区更生保護女性会から七夕飾りの提供

7月7日は、七夕でした。今年も日南地区更生保護女性会の方々が笹と飾りを提供してくださったおかげで、全校生徒と職員で願いを込めた七夕飾りを楽しむことができました。

更生保護女性会油津地区担当の安藤京子様からお便りをいただきましたので紹介します。

この度は、更生保護女性会の活動をご理解いただき、積極的にご協力くださりましてありがとうございます。

生徒さん方は、中学生らしく成績アップ、志望校への合格、部活動の充実等、将来に向けての希望の実現に努力している姿がうかがえて頼もしく思いました。先生方からは、励ましの言葉や楽しい学校生活を送れるようにとのメッセージをいただき、生徒さん達は先生方の気持ちを十分感じ取って更に努力していくことと思います。私どもの願いも一人で悩まず、信頼できる人に話して、常に明るい気持ちで元気いっぱい中学校生活を送ってほしいということです。そのためにも、犯罪や非行のない明るい社会を作ることが大事ですので、これからも活動を続けて参ります。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。



三者面談ありがとうございました！(三者面談100%)

4月の家庭訪問に代わる行事として、夏休み前の三者面談を実施させていただきました。保護者の皆様には、ご多用な中、来校していただきありがとうございました。

子どもたちの健やかな成長のためには、学校と家庭の連携が大事です。4月以降のお子様の成長や今後の課題について共有した内容が、2学期からの目標設定やがんばりにつながるよう、ご家庭でも再度話題にさせていただきたいと思っております。よろしくお願いいたします。

【9月の主な行事予定】

9月1日(火)・2日(水) 第2回地区実力テスト(3年)

9月10日(木) 生徒集会

9月18日(金) 地区中体連選手推戴式

9月19日(土)・20日(日) 地区中学校秋季体育大会

9月23日(水)～24日(木) 中間テスト(3年)

9月30日(水) 体育大会予行練習 ※10/4(日)体育大会

